

**Zeitschrift:** L'ami du patois : trimestriel romand  
**Band:** 19 (1991)  
**Heft:** 72

**Artikel:** Nécrologie : Jean Christe  
**Autor:** Christe, Jean  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-242623>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 01.04.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## NÉCROLOGIE

### † Jean Christophe

Une figure marquante du canton du Jura vient de s'éteindre. Jean Christophe, qui aurait eu ses 79 ans en octobre prochain, fut instituteur à Courrendlin et en même temps bien davantage qu'un pédagogue comme il n'en existe plus guère.

Il s'engagea de manière très exemplaire dans la vie sociale de sa région, assumant par exemple des fonctions aussi diverses que président de sa paroisse durant près de 30 années, celle de l'assemblée communale, inspecteur cantonal des sapeurs-pompiers, membre actif de toutes les grandes associations jurassiennes. Il fut aussi officier des troupes de transmission et le chef de section dont la carrière fut la plus longue en Suisse.

Son activité la plus marquante, Jean Christophe la déploya dans le domaine de l'écriture. Personnalité très riche, souriante, il avait toujours à la bouche la dernière histoire à connotation régionale qui faisait mouche à la fois devant une salle bondée ou auprès du passant qui avait la joie de l'accoster.

C'est ainsi, tout naturellement, qu'il proposa durant de nombreuses années des billets hebdomadaires en patois jurassien au quotidien «Le Démocrate». Piquants, bien troussés, pédagogiques, ces billets devinrent un rendez-vous régulier très attendu; leur célébrité contribua au maintien de la survivance de ce parler régional qui parle au cœur des Jurassiens. Signant du pseudonyme «Le Vadais» (ce qui signifie originaire de Bassecourt ou, par extension, de la vallée de Delémont), Jean Christophe écrivit plusieurs pièces de théâtre en patois. Il publia divers ouvrages, en français ou dans la langue ancienne des Jurassiens. Son rayonnement, sa cordialité, sa finesse d'esprit en firent quasiment une légende vivante.

Ce patriote jurassien qui sut demeurer sagement critique face aux exactions des extrémistes n'ambitionna pas une carrière politique, préférant se consacrer à la permanence de valeurs profondes et moins fugaces.

Jean Christophe trouva le temps d'être un père de famille complet; de ses quatre enfants, deux sont aujourd'hui domiciliés dans le canton de Neuchâtel.